Sectores totalitaristas quieren hacer ver que todo es política, incluso la intromisión en valores tan indispensables como el nacer, vivir y morir dignamente

Los médicos navarros piden que se respete el derecho a la objeción en el aborto

## Juan Ángel Monreal, en Gaceta de los Negocios

El presidente del Colegio de Médicos advierte de que la mayoría de los facultativos son contrarios a la práctica abortista. Del Burgo se muestra seguro de que Sanz será coherente con el partido y cree que rechazará la propuesta de los socialistas.

Diferentes asociaciones de médicos de Navarra pidieron ayer que se respete el derecho de los médicos a la objeción de conciencia, en caso de que el Gobierno de Navarra dé los pasos necesarios para que puedan practicarse abortos dentro de la Comunidad Foral.

Los colectivos de médicos reaccionaban de esta manera al anuncio, por parte del Partido Socialista de Navarra, de que presentará una moción parlamentaria que vincule al Ejecutivo foral en este sentido. Los socialistas advirtieron a Miguel Sanz que tendrá [serios problemas] si no trata de habilitar una unidad de interrupción voluntaria del embarazo en la sanidad pública navarra.

Esta comunidad es la única región española en la que no se practican abortos, ni en la sanidad pública ni en la privada. La sanidad foral deriva a las mujeres que desean abortar a clínicas de Aragón, Euskadi y La Rioja, y sufraga los costes de la intervención, la estancia y el desplazamiento. Este procedimiento se ha practicado durante los últimos 20 años. En la futura presentación de la iniciativa, los socialistas esperan recibir el apoyo de Nafarroa Bai e Izquierda Unida.

Gabriel Delgado, presidente del Colegio de Médicos de Navarra, calificó este asunto de l'recurrentel, y explicó que la inmensa mayoría de los 80 ginecólogos de Navarra son contrarios a practicar abortos, por lo que lno se trata de un problema prioritariol. L'Yo no descartaría que todos fueran objetoresl, dijo.

Delgado señaló que el Colegio no se opondría en ningún caso a que se habilite una unidad dentro de la sanidad pública para esta materia. Pero insistió en que  $\mathbb I$  la objeción de conciencia, aunque no esté desarrollada en este aspecto, es un derecho que ampara la Constitución  $\mathbb I$ .

#### Respetar al médico

El Sindicato Médico de Navarra se pronunció en este mismo sentido, y explicó que, desde que se puso en marcha la unidad a mediados de los 80, y ésta fue cerrada poco después, [el asunto no se ha movido].

Nosotros creemos que se tiene que respetar la libertad de conciencia de los médicos. Parece que la mayoría son objetores, aunque no creemos que lleguen al 100% de los facultativos, dijeron desde el sindicato.

Las reacciones a la propuesta también llegaron desde UPN. El diputado de este partido en el Congreso de los Diputados, Jaime Ignacio del Burgo, auguró que Sanz mantendrá la fidelidad a los principios básicos de su programa electoral. [Seguro que Miguel Sanz será congruente con lo que su partido ha decidido en los últimos años y supongo que no aceptará la iniciatival apuntó.

Los grupos provida también criticaron duramente la propuesta socialista. El presidente del Instituto de Política Familiar, Eduardo Hertfelder, consideró que aumentar el número de abortos en España, al sumar Navarra, en lugar de ofrecer alternativas a las madres que llegan hasta esa disyuntiva, es [aberrante]. [Utilizar el drama de una mujer como medida de presión y un arma arrojadiza política es algo indigno y bastante deleznable], resumió Hertfelder.

\* \* \* \* \* \*

### Ante la amenaza del aborto en Navarra

## M.ª Sagrario Marco Erdozáin, Presidenta de Acción Familiar Navarra, en Diario de Navarra

La defensa y afirmación de la vida como bien supremo y primer derecho fundamental de la persona rebasa, por supuesto, el plano político.

Sectores totalitaristas quieren hacer ver que todo es política, incluso la intromisión en valores tan indispensables como el nacer, vivir y morir dignamente.

Acción familiar Navarra, que lleva trabajando en la línea positiva de reconocimiento como bien supremo de la vida desde el momento de la concepción hasta la muerte

natural, se dirige a los parlamentarios Navarros, a los partidos que los sustentan y al Gobierno de Navarra para recordar una vez más que la vida está por encima de la política y que las madres gestantes con problemas tienen a su disposición medios de ayuda.

Al mismo tiempo reconoce como un gran valor positivo la profesionalidad y el buen hacer de los médicos navarros que han tenido la postura firme y coherente hasta la objeción de conciencia, al intentar salvar vidas y no ser cómplices de la muerte de inocentes y de causar daños irreparable a los padres que son inducidos a abortar a sus hijos.

\* \* \* \* \* \*

# Ante las presiones. Víctima del aborto pide a las autoridades proteger a las mujeres navarras

### ACI

Una madre de Navarra, que fue forzada a abortar por su esposo e hijos, pidió a las autoridades españoles proteger a las mujeres en vez de empujarlas al aborto, en alusión a las presiones anunciadas contra los servicios sanitarios públicos para que practiquen este procedimiento anti-vida.

Ante los numerosos casos de médicos que plantean su derecho a la objeción de conciencia para no practicar abortos en los servicios públicos, los representantes del Partido Socialista Obrero Español (PSOE) en el Parlamento navarro anunciaron que propondrán el aborto como un "derecho civil".

Rosario, que abortó a su hijo en 1995, pidió a Miguel Sanz, presidente de la comunidad foral, "que proteja a las mujeres navarras de este drama".

"No lo volvería a hacer nunca. Nadie me dio ninguna ayuda ni apoyo para seguir adelante y fui a Barcelona a abortar. Si los médicos supieran cómo sufrimos las mujeres que hemos abortado, estoy segura de que no practicarían más abortos. Yo fui totalmente coaccionada por mi marido e hijos y nadie me ayudó", asegura Rosario.

Rosario señala que el aborto "es lo peor que puede pasarle a una mujer en su vida y no se le da información sobre esto. Los médicos navarros hacen lo correcto y son valientes defendiendo la salud psíquica de la mujer y objetando en conciencia a no realizar abortos".

Asimismo, pidió al parlamento navarro "proteger a la mujer de este procedimiento tan dañino que es el aborto y no llevarle a éste sin más. Es propio de un político ayudas a las embarazadas y no favorecer las empresas de los abortos".